
Jahreshauptversammlung 2010   Freitag, den 05.03.2010 
        Beginn  19:00 Uhr 
 
    Protokoll 
 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Toten Gedenken 
          2. Genehmigung der Tagesordnung 
          3. Genehmigung der Niederschrift 2009 

4. Bericht des Vorstandes - Aussprache   
5. Berichte der Abteilungsleiter 
6. Kassenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2010 

      10. Bericht über die Vereins-Cooperation 
          11. Beitragsanpassung an die Vereinscooperation 
        12. Anträge 
        13. Verschiedenes 
 
Beginn:  19:10 Uhr             - Anwesenheitsliste s. Anlage 1 
 
 
TOP 1: Begrüßung 

 P.Gehrke begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu erheben 
  und der Toten zu gedenken. 
 
TOP 2: Genehmigung d. Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird genehmigt ( einstimmig) 
 
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift 2009 

Die Niederschrift  2009 vorgelesen vorgelesen von P. Gehrke  
genehmigt ( mit 1 Enthaltung ) 

 
 
TOP 4: Bericht d. Vorstandes 

 P. Gehrke berichtet, dass der neue Clubgastwirt A. Schadzek am 
01.08.2009 auf eigene Kosten ( Gesamtkosten ca. 240.000,-- €) 
unsere Clubgaststätte total saniert und umgebaut hat. Bei einem 
Pächterwechsel hätte in jedem Falle eine Grundsanierung  
stattfinden müssen. Die hierzu erforderlichen Investitionskosten 
hätten vom MTV nie erbracht werden können.    

 



TOP  4.1:   P. Gehrke geht noch einmal ausführlich auf die, seit Beginn des     
  Pächterwechsel, bestehenden Differenzen zwischen dem neuen 
  Pächter und mehreren Mitgliedern ein. 
 
 
  Hierzu verliest P. Gehrke einen von Michael Gaßner verfassten 
  Brief an alle Mitglieder. ( s. Anlage 2 ) 
  Michael konnte aus beruflichen Gründen nicht anwesend sein. 
 
 
TOP 5: Tischtennis 
  H. Heinbuch berichtet: 3 Herrenmannschaften und 
  3 Jugendmannschaften bei Punkt- und Pokalspielen im Halbfinale. 
  2. Herren sind aufgestiegen. “Ansonsten alles im grünen Bereich“ 
 
  Turnen 
  G. Schwägermann berichtet: es sei schwierig, Grundschulkinder 

in den Wettkampfsport einzubringen. Bei den Kleinkindern 
steigende Mitgliederzahlen. Leider ein fehlender Wettkampfbetrieb. 
 
Gesundheitssport 
S. Wolf berichtet: Nordic walking beginnt wieder freitags um 15:00 
Uhr. 
Beim Herzsport wurde eine zweite Gruppe gebildet, wg. des hohen 
Zulaufes, außerdem wurde bei Odin die Herzsportgruppe 
eingestellt. Inzwischen mangelt es an betreuenden Medizinern, die 
gegen Spendenbescheinigung die Gruppen begleiten. Aber auf 
Empfehlung kommen junge Mediziner, die allerdings vom MTV 
bezahlt werden müssen. 
 
Handball 
L. Hönack berichtet: Unter der Sanierung der Wendlandhalle leidet 
die gesamte Handballabteilung. Bis zu 40 km müsse zum Training 
gefahren werden. Beim Training ist auch kein Publikum mehr 
anwesend. 1. Herren – Abstieg, 2. Herren – ebenfalls, 3. Herren – 
Platz 2 in der Tabelle. „alte Herren“ hatten eine solide Saison, 
ebenso 2 Damen-Mannschaften. Die Spielgemeinschaft der Nord-
Stars ist nach einigen Anfangsschwierigkeiten gut angelaufen. 
 
Volleyball 
Thorsten Ahrens kann aus beruflichen Gründen nicht anwesend 
sein. 
 
 



 
Tennis 
H. Zimmermann berichtet: Ausführlich wird auf das erfolgreiche 
Vergangene Jahr für die Tennissparte eingegangen. ( s. Anlage 2.1 ) 

 
 
 
 
TOP 6: Kassenbericht 

 S. Wolf erläutert ausführlich den Finanzplan 2009 und dessen 
  erreichtes Ergebnis. ( s. Anlage 3 ) 
 
TOP 6.1: M. Heinbuch liest den Kassenbericht 2009 vor. ( s. Anlage 4 ) 
 
 
TOP 7: Entlastung d. Vorstandes 

 Der Vorstand wird von den Anwesenden entlastet. ( einstimmig) 
 
 
TOP 8: Wahlen 

 P. Gehrke und S. Wolf scheiden satzungsgemäß aus dem Vorstand 
  aus. 
  H. Zimmermann übernimmt den Vorsitz. 
  Wiederwahl:  1. Vorsitzender:         P. Gehrke  ( einstimmig) 
  Wiederwahl:  Schatzmeisterin:        S. Wolf     ( einstimmig) 
 
  Abteilungsleiter:  Turnen:    G. Schwägermann 
      Handball:  T. Oetzmann 
      Leichtathletik: K. Ochs 
      Tennis:  H. Zimmermann 
      T.-Tennis:  H. Heinbuch 
      Volleyball:  T. Ahrens 
  
  Die Wahlen der Abteilungsleiter werden vom Vorstand bestätigt. 
 
  Ältestenrat:  K. Stockleben scheidet aus. 
     M. Heinbuch wird gewählt.  ( einstimmig) 
 
     Wilfried. Meyer 
     Marlis Heinbuch 
     Friedhelm Kollmann 
     Peter Tennstedt 
     Birgit Böttcher 
   



  Kassenprüfer: Wiederwahl:  Birgit Niemeyer 
         Thomas Hintze 
             Marlis Heinbuch  ( einstimmig ) 
 
TOP 9: Genehmigung des Haushaltsplanes 2010 

 Der Haushaltsplan 2010 wird genehmigt.  ( einstimmig ) 
 
 
TOP 10: Bericht über die Vereins-Coop 

 Gast:  Wilhelm Ulrich ( 1. Vorsitzender TuS Marathon ) 
  P. Gehrke und W. Ulrich erläutern, dass der SSB Workshops 
  angeboten hat, zum Thema „Vereinscooperation“ 

1. Termin:  Sa.  08.05.2010  für Abteilungsleiter der Vereine 
2. Termin:  Sa.  05.06.2010  für ehrenamtl. Helfer, die die Coop 

            unterstützen möchten. 
  Es werden noch 2 Arbeitsgruppen ins Leben gerufen und es wäre 

wünschenswert, wenn sich noch Helfer hierfür finden würden. Die 
von W. Ulrich mitgebrachten Handzettel zur Umfrage zu 
Sportangeboten, sollen verteilt werden. ( s. Anlage 5 ) 

  W. Ulrich bedankt sich und richtet Grüße der Vereinsvorstände von 
  TuS Marathon, SG 1874, und TSG aus. 
 
TOP 11: Beitragsanpassung an die Coop-Vereine 
 Die Beitragsangleichung zur Coop wird im Jahr 2010 moderat 

vorgenommen. 
 G. Voigt erläutert: Vereinsmitglieder von SG 74 nutzen das 

Training in unserer Halle, wie wird das zukünftig bei Punktspielen 
gehandhabt? 

 G. Schwägermann weist zu diesem Punkt auf die Satzung hin. 
 P. Gehrke will das abklären. 
 
TOP 12: Anträge 
 P. Gehrke liest die Anträge von A. Lang, P. Wede und M. Tenne 

vor. ( s. Anlage 6) 
 Die Anträge sollen A. Schadzek vorgelegt und dementsprechend 

durchgesetzt werden. Beschluss:  ( einstimmig ) 
 
TOP 13: Verschiedenes 

Kollmeier fragt nach dem derzeitigen Stand der Verhandlungen 
zum Thema: Wohnmobilstellplatz. 
P. Gehrke erläutert, dass bis zum jetzigen Zeitpunkt keine neuen 
Informationen von der Stadt Hannover gekommen sind.  
K. Stockleben erkundigt sich nach dem Baubeginn für das BHKW. 



P. Gehrke erklärt, dass nun definitiv im Mai/ Juni 2010 mit dem 
Bau begonnen werden muss. Herr Schadzek habe sich inzwischen 
ebenfalls bereit erklärt, unser BHKW zu nutzen. 
S. Wolf weist nochmals auf den kostenlos angebotenen 1.-Hilfe-
Kurs am 05./ 12. 06. durch die Johanniter hin und bittet um rege 
Teilnahme. 
P. Gehrke bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Erscheinen und 
schließt die Jahreshauptversammlung 2010. 
 
 
 
Ende der Sitzung:  21:00 Uhr. 
 
       ……………………………… 
       Marina Tenne 
       Schriftführerin 
 
 
 
 
 
 
 

………………………………………………………………………………….. 
Peter Gehrke   Horst Zimmermann  Sabine Wolf 
1. Vorsitzender   2. Vorsitzender   Schatzmeisterin 


